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Mes chers concitoyens d’Asie, d’Océanie et d’Europe orientale,

Cette année 2023 se referme pour moi sur un déplacement en Chine (Shanghai, Suzhou et
Pékin) avec le groupe d’amitié parlementaire France-Chine dont je suis vice-présidente. Cette
visite illustre ce que la diplomatie parlementaire peut apporter à la dynamique relation bilatérale
: des dialogues de haut niveau avec des représentants politiques régionaux et nationaux sur
les thèmes retenus pour ce voyage, environnement et santé. Ce fût également l’occasion
d’échanger avec plusieurs acteurs de notre communauté française sur place. Une communauté
en nette diminution depuis plusieurs années, durement affectée par la fermeture du pays
pendant la pandémie de covid, mais qui reprend doucement confiance en l’avenir malgré les
difficultés et les incertitudes. Je suis très attentive à l’évolution de notre présence française en
Chine. La France et la Chine ne sont pas d’accord sur tout mais nous avons des points de
convergence sur lesquels il est dans l’intérêt de nos deux pays d’entretenir un dialogue nourri,
de construire aussi des coopérations. Dans ce cadre, le soutien à nos communautés et
l’accompagnement de nos entreprises sont très importants : j’y porte une très grande attention.

Préserver une relation apaisée avec la Chine, c’est aussi avoir la diplomatie chinoise autour de
la table pour évoquer les grands défis mondiaux tels que la lutte contre les dérèglements
environnementaux comme ce fût le cas début décembre à la COP 28 de Dubai. Cette
conférence pour le climat est une réussite, disons-le : inespérée. 

En effet, la COP 28 marque un tournant historique vers une transition énergétique hors des
combustibles fossiles. Cet accord ambitieux maintient le mince espoir d’un réchauffement limité
à 1,5 °C. L'accord, qualifié de boussole, encourage les dirigeants à agir et guide les
investisseurs vers des choix plus durables.

Saluons la diplomatie française et nos partenaires européens qui ont été particulièrement actifs
pour obtenir un compromis entre 185 pays (dont la Chine, les Etats-Unis, l'Inde et les pays
pétroliers). Au total, cette COP est assurément marquante puisqu'un accord a été conclu alors
même que le monde connaît plusieurs guerres et que nous pouvions redouter une absence de
coopération face au défi du siècle. Aujourd’hui, le message adressé au monde est clair : les
efforts doivent s’amplifier. Car rappelons-nous qu’il y a peu, nous étions sous la menace d’un
réchauffement dramatique de +5°C : COP après COP, nous progressons ; c’est encourageant !
C’est motivant ! Alors, plus que jamais, poursuivons sur cette voie, pour nos enfants !

S’il y a bien une autre priorité où la France doit agir, c’est en matière d’éducation.  Je suis
lucide : les résultats du dernier classement PISA ne sont pas satisfaisants pour l’avenir de nos
enfants. Si le niveau des élèves progresse au primaire grâce à l’effort d’investissement massif
conduit depuis 2017, ces résultats confirment hélas la baisse du niveau des élèves au collège.
Le Ministre Gabriel Attal a présenté une feuille de route devant permettre d’initier une
mobilisation générale afin d’élever le niveau de tous les élèves. Il a toute ma confiance pour
initier un véritable « choc des savoirs ». Je sais qu’il s’est aussi inspiré de Singapour dont la
progression dans les classements Pisa depuis 2009 est spectaculaire, l’une des meilleures de
l’OCDE.

Concernant l’actualité parlementaire, sachez que j'ai voté le projet de loi "contrôler
l'immigration, améliorer l'intégration". C'est un texte de fermeté lorsque c'est nécessaire et
favorisant l'intégration lorsque c'est mérité Un texte qui rapproche la France des standards de



favorisant l intégration lorsque c est mérité. Un texte qui rapproche la France des standards de
grandes démocraties libérales comme l’Australie, le Canada ou les Etats-Unis.

Enfin, un dernier mot pour vous informer que je réalise actuellement une mission sur l’influence
de la France dans l’OTAN en ma qualité de commissaire à la Défense. Cette mission est
menée avec mon collègue Bastien Lachaud (La France Insoumise) et nos conclusions seront
remises au printemps.

Retrouvez toutes ces informations détaillées dans cette lettre d'information.  

Je vous souhaite à toutes et à tous d’excellentes fêtes de fin d’année.

J’espère que vous aurez l’occasion de vous réunir en famille ou entre amis pour passer ces
moments toujours précieux. 

Sincèrement,

Anne Genetet  

Bilan de mon déplacement en Chine

Du 9 au 16 décembre, je me suis rendue à Shanghai et Pékin avec le groupe d'amitié
parlementaire. Ce déplacement était organisé à l'invitation de l'Assemblée populaire de Chine.
Il était très attendu avec pour principal objectif le renforcement de la relation bilatérale. 

Voir la vidéo



Projet de loi Immigration

Adoption de la loi pour contrôler l’immigration et améliorer l’intégration : il s’agit un compromis
de fermeté et de justice, laborieux mais nécessaire. Mieux maîtriser l’immigration, à l’instar de
la plupart des autres démocraties libérales occidentales, est le moyen d’une meilleure
intégration des immigrés et d’une meilleure protection des Français.

Plus d’informations



Nommée co-rapporteure pour une mission d’information
sur l’OTAN

J’ai été désignée co-rapporteure avec mon collègue Bastien Lachaud de La France Insoumise,
pour réaliser une mission d’information visant à étudier les enjeux, le rôle et la stratégie
d’influence de la France au sein de l’OTAN. Cette mission a été initiée par la commission de la
défense nationale et des forces armées de l’Assemblée nationale.

Plus d’informations

La France salue la réussite de la COP 28

La 28e Conférence des Parties (COP28), qui s’est tenue à Dubaï sous présidence émirienne, a
réuni dirigeants mondiaux, représentants de gouvernement, collectivités et acteurs non
étatiques avec près de 90 000 participants pendant deux semaines de négociation, du 30
novembre au 13 décembre 2023. Huit ans après la COP21 et l’adoption historique de l’Accord
de Paris pour le climat, il s’agissait d’une étape déterminante.

Plus d’informations



COP 28 : la France s'engage

A l’occasion de la COP28, le Président de la République a rappelé que l’urgence pour les pays
les plus avancées est de sortir des énergies fossiles et d’entrer dans la planification afin
d’atteindre la neutralité carbone en 2050 – avec, pour la France, une multiplication par deux
des efforts d’ici à 2030.

Plus d’informations



Feuille de route pour élever le niveau à l'école

Les résultats du dernier classement PISA ne sont pas satisfaisants pour l’avenir de nos
enfants. Si le niveau des élèves progresse au primaire grâce à l’effort d’investissement massif
conduit depuis 2017, ces résultats confirment la baisse du niveau des élèves au collège. Le
ministre de l’Éducation nationale a annoncé sa volonté de mettre en œuvre un choc des
savoirs pour élever le niveau de l’école dans chacun des niveaux de la scolarité.

Plus d’informations

Projeter la France à la pointe de l’innovation

À l'occasion des deux ans de France 2030, le président de la République s'est rendu à
Toulouse afin de présenter les prochaines étapes du plan qui permettra de projeter la France à
la pointe de l'innovation technologique et industrielle. La moitié du plan a été engagée et porte
plus de 3 000 projets dans toute la France.

Plus d’informations



ETIncelles pour renforcer compétitivité et attractivité

Depuis 2017, la majorité présidentielle mène une politique visant à renforcer la compétitivité de
nos entreprises et l’attractivité de la France. Cette politique porte ses fruits : la
réindustrialisation est en marche et la France est pour la 4ème année consécutive la première
destination des investissements étrangers en Europe. Mais la bataille pour l'export se poursuit
notamment avec et pour les PME. 

Plus d’informations
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